

# Conseil communal de Lausanne

---

**Initiative :** postulat  
**Titre :** Donner c'est valoriser : pour des boîtes d'échange(s) entre voisin.e.s aux Ecopoints  
**Initiant-e(-s) :** Constance von Braun

---

**Ce postulat propose d'installer des boîtes à dons aux Ecopoints lausannois. Ces boîtes permettent de donner des objets en bon état, plutôt que de les jeter. Ce dispositif favorise la réutilisation d'objets, la solidarité et le lien social. Il complète la chaîne du réemploi dans une logique d'économie circulaire. Les Ecopoints offrant une infrastructure adaptée à cette mise en place et représente donc une action simple, utile et cohérente avec les engagements du plan climat. Le présent postulat demande à la Municipalité de mettre en place ce dispositifs aux Ecopoints de la Ville, dans une perspective d'échanges solidaires entre les habitant.e.s. Cette pratique s'inscrit dans une logique de consommation responsable, de partage et de recyclage.**

Les boîtes d'échange, ou boîtes à dons, sont des dispositifs simples mais efficaces qui permettent de déposer des objets en bon état dont on n'a plus l'usage, afin que d'autres puissent en bénéficier librement. Elles prennent souvent la forme de caissettes à journaux ou de petites armoires en libre accès. Le présent postulat propose à la Municipalité d'étudier la possibilité d'implanter ce type de boîtes aux Ecopoints de la Ville, dans une logique d'économie circulaire, de solidarité et de cohésion sociale.

À l'image des nombreuses boîtes à livres qui ont fleuri dans les quartiers lausannois – souvent installées dans d'anciennes cabines téléphoniques réaffectées – les boîtes à dons offrent une seconde vie à des objets tout en favorisant les échanges entre habitantes et habitants. Ce concept, déjà bien implanté dans d'autres villes et en expansion à Lausanne, repose sur des initiatives citoyennes qui rencontrent un franc succès. Ces « bibliothèques d'objets » transforment les anciennes caissettes de journaux, devenues obsolètes, en lieux de partage et de proximité.

Au-delà de la dimension écologique, les boîtes à dons renforcent le lien social : elles créent des opportunités d'échange, encouragent la solidarité de voisinage et renforcent le sentiment d'appartenance à un quartier. En donnant une seconde vie aux objets, elles s'inscrivent pleinement dans une démarche de consommation responsable, évitant le gaspillage tout en prolongeant la durée de vie des biens.

L'intégration de ces boîtes aux Ecopoints serait particulièrement pertinente. Ces lieux sont déjà identifiés par la population comme des espaces liés à la gestion des déchets et au recyclage. Y ajouter un maillon de réutilisation favoriserait une approche plus complète de la chaîne circulaire, tout en rendant ces lieux plus attractifs et conviviaux. De plus, la Ville dispose déjà des infrastructures nécessaires, tant sur le plan spatial que logistique, ce qui faciliterait l'entretien et la gestion de ces boîtes en synergie avec les services existants.

Dans cette perspective, le présent postulat invite la Municipalité à étudier l'opportunité d'installer des boîtes à dons aux Ecopoints de Lausanne. Ce dispositif viendrait combler un maillon manquant dans la politique de durabilité urbaine, tout en soutenant les valeurs de partage, de proximité et d'engagement citoyen.

# Conseil communal de Lausanne

---

----

Lire à ce sujet : Happy City Lab, 2016, GUIDE DE RECOMMANDATIONS « BOÎTES D'ÉCHANGE ENTRE VOISINS » à destination des collectivités publiques. Site web : [www.hclbox.org](http://www.hclbox.org)

Conclusions :

Le présent postulat invite la Municipalité à étudier l'opportunité de

1. Installer des boîtes d'échange entre voisin.e.s aux Ecopoints de la Ville en suivant notamment les recommandations de Happy City Lab

---

Lausanne, le 27 mai  
2025

Signataire(s) : Constance von Braun

*l'initiant-e propose au Conseil de renvoyer ce postulat :*

Choisissez un élément.

